



Queridas compañeras y compañeros

La mesa Representativa de nuestro PIT-CNT, ha resuelto promover una **red de asambleas en todos los lugares de trabajo** para desarrollar el plan de acción resuelto con la más amplia participación de todos los trabajadores. Estamos ante una situación cargada de complejidad, con grandes desafíos para los trabajadores y el pueblo y a su vez llena de perspectivas.

El año pasado el 18 de setiembre desarrollamos una impresionante movilización en donde nos pronunciamos con respecto a la disputa de 2 grandes proyectos de país: de un lado el intento de las clases dominantes de retomar el gobierno para impulsar una restauración conservadora y pretender desmotar las conquistas acumuladas en años de participación y lucha; del otro una perspectiva de seguir avanzando en democracia rumbo a una estrategia de desarrollo que en forma simultánea diversifique la matriz productiva (industrializando el país) expanda los derechos del pueblo y profundice la democracia.

Los trabajadores hemos cumplido un rol central a la hora de defender los consejos de salarios y la ley de negociación colectiva, las 8 horas de jornada laboral para los asalariados rurales cuestionados por el bloque de poder y su representación política. La derecha, actuando en representación de los intereses del gran capital han sufrido una importante derrota en octubre y en noviembre. En particular resulta muy importante la derrota del intento de la baja de la edad de imputabilidad. Resuelta esta contradicción a favor de los trabajadores y el pueblo, en una contundente victoria popular, hoy estamos enfrentados a nuevos desafíos.

Es evidente que vivimos en el marco de una crisis global del capitalismo que es profunda, estructural y crónica. El capital financiero transnacional intenta que los costos de la crisis sean trasladados a las espaldas de los trabajadores y los pueblos. En Europa ya ha costado millones de desocupados. A su vez las contradicciones entre los EUA, la Unión Europea y las posibilidades del ascenso de los BRICS (Brasil, Rusia, India; China, Sudáfrica) especialmente china como aspirante a potencia global de este siglo XXI, marcan que estamos en un período de mayores tensiones en la arena internacional. En particular esto hace que el imperialismo Norteamericano, tengan un papel mucho más peligroso en toda nuestra América Latina. En efecto, ya promovieron un Golpe de estado en Honduras y Paraguay y hoy se mueven para desestabilizar a los gobiernos de cambio en Venezuela, Ecuador y Brasil. En todo el continente está en juego si el imperialismo y las clases dominantes neutralizan o hacen retroceder los anhelos de cambios y emancipación de nuestros pueblos, o los procesos de transformaciones nacionales, populares y democráticas logran avanzar hacia cambios profundos.

Uruguay no escapa a esta situación. La coyuntura que atravesamos actualmente es diferente a los 10 años anteriores. Vivimos momentos de desaceleración de la economía, los precios internacionales se mantienen mucho más altos que al inicio del ciclo de crecimiento, pero vienen descendiendo, hay problemas para colocar algunas de nuestras exportaciones. Sin embargo las clases dominantes y sus medios masivos de comunicación vienen dando la sensación de que estamos en medio de una crisis. Esto no es así. Se prevee un crecimiento de un promedio del 2.8% en estos 5 años y del 15 % en total. Las clases dominantes pretenden en forma intencional dar la imagen de crisis porque le es conveniente a sus intereses políticos y económicos. En particular ante la ronda de consejos de salarios.

En esta situación concreta, la disputa entre los 2 grandes proyectos de país, se desarrolla en medio del debate público acerca de qué medidas y respuestas hay que adoptar en un tiempo de desaceleración de la economía. Estamos en un cruce ***de caminos***: De un lado el discurso de la austeridad y la hiper cautela, reflejada en los procesos preparatorios del presupuesto nacional, el freno a las inversiones de nuestras empresas públicas y de los criterios restrictivos hacia los consejos de salarios. Del otro lado, el planteo del movimiento sindical, - en un período de un frente exportador complicado- de desarrollar la ***Demanda interna como factor de aceleración económica*** que al menos tienda a compensar las dificultades que tenemos en las exportaciones complicadas. ***Y justamente desarrollo de la Demanda interna es más inversión del estado (presupuesto nacional y empresas públicas) y mejora de los salarios y las jubilaciones.*** No podemos aceptar la falsa contradicción que se nos pretende imponer: la inversión pública y la mejora de la vida de los trabajadores y el pueblo, no va en contra del desarrollo del trabajo y el empleo. ¡Al contrario! ***¡Trabajo y salario van de la mano y ambos nos interesan!***

Lamentablemente se han dado señales negativas en varios sentidos. En efecto se procesó un recorte drástico de las posibilidades de inversión de nuestras Empresas Públicas. Se ha pretendido estigmatizarlas, culpabilizándolas por sus inversiones luego de décadas en que no habían invertido nada, descapitalizándose. En un solo día de recorte de la inversión de UTE, quedaron sin trabajo casi 1000 obreros de la construcción. Se detuvo en forma arbitraria e innecesaria el proyecto de ANTEL ARENA. Como establece la resolución de nuestra Mesa Representativa, los criterios de negociación del Poder Ejecutivo a los consejos de salarios apenas resuelven congelación del salario real en los momentos de aplicación de los correctivos al 2º y 3º año de convenio según corresponda.

Es en este cuadro que nuestro PIT-CNT ha decidido impulsar un conjunto de iniciativas y propuestas y desarrollar un camino de movilización de todos los trabajadores y el pueblo.

- Resolvimos presentar una propuesta de criterios para el Presupuesto Nacional. La misma parte de la base de proponer ensanchar el margen de acción del estado de forma de que el presupuesto pueda satisfacer las necesidades de nuestro desarrollo. Hay que gravar a través de distintos mecanismos, al gran capital y la gran riqueza acumulada de forma de atender las necesidades de la educación (6% del PBI para la ANEP-UDELAR) la vivienda, la salud, la infraestructura necesaria para nuestro desarrollo industrial y la mejora de los salarios y las condiciones de trabajo de los trabajadores públicos. Entre dichos mecanismos, esta la posibilidad de utilizar una parte de las reservas acumuladas (que están generando déficit fiscal) para proyectos que permitan mejorar nuestra infraestructura, p/ejemplo el ferrocarril.

- Resolvimos proponer que los ajustes salariales estén basados en el 100 % del IPC, con correctivos en la misma oportunidad del ajuste, con ajustes anuales (que permiten adelantar montos mayores de salario desde el momento del ajuste) permitiendo mayores niveles de crecimiento salarial en la negociación por rama y acelerando el proceso de crecimiento para los salarios sumergidos y el salario mínimo nacional.

Naturalmente que las posturas y propuestas de los trabajadores solo podrán prosperar con un nivel superior de unidad, solidaridad y lucha de conjunto. La contradicción entre seguir jugando al “achique” o expandir la inversión pública, el salario y las jubilaciones como forma de desarrollar la economía, es parte de nuestra lucha por desarrollo productivo, social y democrático. Pero está claro que para tener éxito en esta cruz de los caminos, es necesaria la más amplia participación de todos y todas en este plan de acción, y en las acciones y movilizaciones que sin dudas desarrollará nuestro PIT-CNT a lo largo de este año. ¡Tu participación y compromiso es fundamental!

Las medidas resueltas son:

- a) Red de asambleas en todos los lugares de trabajo durante la semana del 20 al 24 de julio.
- b) Jornadas de difusión entre los vecinos, con barriadas, campamentos en las plazas, jornadas de volanteada y difusión, llegadas a los comerciantes, usuarios etc. para difundir las propuestas de nuestro PIT-CNT. Esto se desarrollará en la semana del lunes 27 al viernes 31 de julio.

Queridas compañeras y compañeros: El más reciente acuerdo Uruguay – Venezuela y la decisión de retomar las obras de ANTEL-ARENA a la brevedad, bajo propiedad y gestión del estado, nos están indicando que podemos incidir positivamente en la realidad. ¡Nuestra vida se conquista con lucha!

“PARA QUE LOS CAMBIOS NO SE DETENGAN”

X más presupuesto

X más inversión de las empresas públicas

X Sistema de Compras Públicas para el trabajo y el desarrollo.

X aumento de salarios y jubilaciones.

NO AL TISA.

Vamos todas y todos al Paro General de 24 horas a nivel nacional del próximo 6 de agosto!!!!!!!

PIT-CNT